



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 26 de diciembre 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Nuestro compromiso es con la Patria. [Ver más](#)



Ministerio de Defensa e Interoceánica en conflicto por el radar en Montecristi. Ecuador221

La indemnización de USD 2 millones a favor del Ministerio de Defensa por el daño del radar de Montecristi habría sido anulada por orden judicial y a la vez, la Superintendencia de Compañías, Valores y Seguros ordenó pagar. [Ver más](#) Nota Referente [Radio Huancavilca](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Fuerzas Armadas agasaja a más de 5 mil niños. Esmeraldas News

Las Fuerzas Armadas del Ecuador, a través de La Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas, se hizo presente en el centro y sur de la ciudad de Esmeraldas, entregando más de 5.000 fundas con caramelos a los niños y preadolescentes, y más de 1.000 kits alimenticios a madres de familia y abuelas, lo que fue bien recibido por la población del cantón Esmeraldas. [Ver más](#)



'Hay informes de inteligencia de dónde se refugian estos grupos delictivos, pero en esos barrios viven policías que reciben amenazas': asesinatos y extorsiones azotan a Esmeraldas. El Universo

Como de costumbre, José Mercado llegaba antes de las 08:00 para abrir el almacén de venta de pinturas, de la calle San José Obrero y Cristóbal Colón, centro de la ciudad de Esmeraldas, donde trabaja. [Ver más](#)



Conozca el plan de contingencia para Fin de Año. La Hora

Mediante rueda de prensa se reveló el Plan de Contingencia diseñado para las celebraciones de Navidad y Fin de Año. El enfoque principal será asegurar la seguridad en los puntos de mayor afluencia, así como en entradas y salidas de la ciudad, mercados, plazas y parques. [Ver más](#)



Policía Nacional alerta sobre correos falsos para solicitar dinero a cambio: así los puede identificar. Vistazo

La Policía Nacional lanzó una advertencia a la ciudadanía sobre correos falsos, que buscan acceder a información personal y luego solicitar dinero a cambio. [Ver más](#)



Delincuente abatido en Los Ríos grababa videos con hombres encapuchados y armados para extorsionar. El Universo

Seis hombres vestidos de negro, encapuchados y exhibiendo armas aparecen detrás de una mesa. Unos llevan pistolas y otros, armas largas. Ellos aparecen como custodios de un hombre que está frente a ellos, sentado en una mesa en la que se muestran una mochila y otros bultos. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 26 de diciembre 2023

<p>Balean a cuatro extranjeros en esquina donde funciona tienda, en el Cristo del Consuelo. El Universo Cuatro personas fueron baleadas en una esquina de las calles Guerrero Martínez y la B, en el sector del Cristo del Consuelo, en el sur de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Estas son las carreteras más peligrosas y expuestas a bandas delictivas en Ecuador. Primicias El modus operandi incluye asaltos a buses y a vehículos particulares. Hombres en moto por carreteras como la Guayaquil-Machala se ubican a un lado de buses interprovinciales, sacan pistolas y subametralladoras apuntando a los conductores, obligándolos a detenerse. Ver más</p>	
<p>37.085 emergencias atendidas en el feriado de Navidad. El Telégrafo El ECU-911 dijo que se han registrado 37.085 emergencias durante el feriado de Navidad, es decir del 23 al 25 de diciembre de 2023. En cambio, el año pasado, en ese mismo periodo hubo 37.736 sucesos. La mayoría de emergencias se reportaron en Quito, Guayaquil, Cuenca, Ambato, Santo Domingo e Ibarra. Ver más</p>	
<p>Fentanilo, macroincendio y ultrafalso entre las 12 candidatas a palabras del año 2023 de Fundéu. El Universo ¿Cuál de estas 12 palabras ha usado con más frecuencia? Los hispanoablantes han estado muy interesados en el ambiente, la política y la tecnología. La Fundación del Español Urgente (FundéuRAE) y la Agencia EFE han seleccionado sus doce candidatas a palabra del año 2023, con dos criterios. Ver más</p>	
<p>Más de 6.000 incidencias se atendieron en Guayaquil entre el 22 y 25 de diciembre. El Universo Sinistros de tránsito y emergencias relacionadas con la salud fue lo que más se atendió en Guayaquil entre el 22 de diciembre y las 12:00 de este lunes 25. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR El #BloqueDeSeguridad conformado por @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador intensifican las acciones interagenciales con presencia militar y policial en todo el territorio nacional para prevenir actos delictivos. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR El #BloqueDeSeguridad en la ciudad de #Babahoyo, ejecutando operaciones militares coordinadas con @PoliciaEcuador se recuperó una camiones reportada como robada. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Realizando operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en varios sectores de Esmeraldas, han logrado decomisar material sin la documentación habilitante. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 26 de diciembre 2023

<p>@FFAAECUADOR Las @FFAAECUADOR les desea una ¡Feliz Navidad!, que la paz, amor y tranquilidad reine en cada uno de sus hogares. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones militares ejecutadas por las @FFAAECUADOR en todo el territorio nacional, del 18 al 25 de diciembre de 2023, en defensa de la soberanía y apoya a instituciones del Estado. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU El Ejército Ecuatoriano les desea una ¡Feliz Navidad!. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Efectivos del Grupo de Artillería Autoremolcado N.º 79 General Píntag durante operaciones de control de armas municiones y explosivos en #Cuenca sector La Chola Cuencana. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU La banda de músicos de la IV DE "Amazonas", realizaron una presentación musical en el Hogar de ancianos "Susana Mancheno de Pinto" en Otavalo, acto emotivo que estuvo cargado de muchas emociones y permitió dibujar sonrisas en los rostros de los 40 hombres y mujeres de la tercera edad, que son acogidos en este centro geriátrico. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador La #ArmadaEcuatiana a través de las Capitanías de #PuertoBaquerizoMoreno, #PuertoAyora, #Villamil y #Seymour, realizó control en las diferentes playas de la Región Insular precautelando la seguridad y las actividades marítimas durante el feriado. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador ¡Zarpamos hacia una travesía histórica! 🌐 La Armada del Ecuador presenta la nueva Cápsula del Día: "Hombres Ranas, Infantes de Marina a bordo del BAE Cotopaxi al rescate de naufragio". Ver más</p>	
<p>Se hizo público el paradero de Alexéi Navalni, el opositor ruso fue trasladado a una prisión en el Ártico. El Universo El encarcelado opositor ruso Alexéi Navalni, de quien su entorno carecía de noticias desde hacía casi tres semanas, fue trasladado a una colonia penitenciaria en la región remota de Jarp, en el Ártico ruso, a tres meses de las elecciones presidenciales. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 26 de diciembre 2023

<p>Israel confirma combates «en toda la Franja de Gaza». La República El Ejército israelí confirmó este lunes que sus tropas terrestres, aéreas y navales participan en combates conjuntos «en toda la Franja de Gaza» y atacaron varios «objetivos terroristas de Hamás», incluidas células que planeaban atacar a sus fuerzas. Ver más</p>	
<h2>COYUNTURA</h2>	
<p>Juicio político a la Fiscal tendrá que seguir esperando su trámite en la Asamblea. La Hora La solicitud de juicio político que, el 27 de noviembre de 2023 planteó la bancada de la Revolución Ciudadana (RC) en la Asamblea Nacional, en contra de Diana Salazar, fiscal general del Estado (FGE), por un presunto incumplimiento de funciones, tendrá que seguir esperando su trámite al menos, unos siete meses más. Ver más</p>	
<p>Los jueces de la Corte Constitucional ya están excomulgados: monseñor Luis Cabrera se refiere al trámite de las demandas de inconstitucionalidad contra la ley del aborto en casos de violación. El Universo Monseñor Luis Gerardo Cabrera, arzobispo de Guayaquil, fue reelegido hace pocas semanas como presidente de la Conferencia Episcopal Ecuatoriana (CEE). El sacerdote explica que la misión de la Iglesia católica es “anunciar la buena noticia, que tiene que ver con la justicia, la paz y los valores. Ver más</p>	
<p>Caso Reconstrucción de Manabí: Juez fija fecha para procesar a Jorge Glas. El Telégrafo Por insistencia de la Fiscalía, el juez Luis Rivera fijó fecha y hora para audiencia de formulación de cargos por caso Reconstrucción de Manabí, en el que se investiga al exvicepresidente Jorge Glas. Esta diligencia fue convocada para el 5 de enero de 2024, a las 08:30, en la Corte Nacional de Justicia. Allí, la Fiscalía tiene previsto procesar penalmente a Glas y dos personas más por el presunto delito de peculado. Ver más</p>	
<p>Ecuador ‘reprueba’ en transparencia legislativa con calificación de 42,51 sobre 100, advierte informe. El Universo El índice analiza la transparencia y apertura de los poderes legislativos de catorce países. El promedio regional aumentó levemente del 39,6 % en 2020 al 42,18 % en 2023, en tanto diez países no superaron el 50 %. Ver más</p>	
<p>Habilitan paso controlado de vehículos y personas por el puente Delta sobre el río Blanco. El Universo Con maquinaria pesada, vehículos y personas caminando se realizaron las pruebas de carga del puente metálico Delta, que se construyó sobre el río Blanco y que conecta al noroccidente de Pichincha con Santo Domingo de los Tsáchilas y Esmeraldas. Ver más</p>	
<p>Estas son las explicaciones y los chats más polémicos del caso Metástasis. Primicias El caso Metástasis, presentado por la Fiscalía a mediados de diciembre de 2023, sacudió al país y puso en evidencia lo que todos sospechaban. Que el narcotráfico había permeado las estructuras de justicia y las fuerzas de seguridad del Estado. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 26 de diciembre 2023

<p>Caso Metástasis: Norero usaba policías y abogados para sacar bienes de su casa. Primicias El 23 de junio de 2022, en medio del paro nacional de ese año, 12 empleados de Inmobiliar fueron detenidos al intentar sacar cosas de la casa de Leandro Norero, en Samborondón. Más de un año después, los chats del caso Metástasis revelan que esa detención fue parte de las acciones del narcotraficante para intentar no perder sus pertenencias. Ver más</p>	
<p>13.595 ecuatorianos arrestados en la frontera de EE.UU. El Mercurio Estados Unidos (EE.UU.), publicó el último sábado las cifras sobre migrantes de Ecuador detenidos en noviembre de 2023 en la frontera con México. Son 13.595 los ecuatorianos arrestados en California, Arizona, Nuevo México y Texas, que son los estados que están en la línea fronteriza, y en los que operan bandas criminales de tráfico de drogas y personas. Ver más</p>	
<p>Jornada laboral por horas abre un nuevo debate. El Mercurio En la agenda de prioridades que tiene el Gobierno Nacional hay un tema polémico. La primera alerta salió de la propia ministra de Trabajo, Ivonne Núñez. La funcionaria ha comenzado a detallar qué cambios laborales impulsará el Estado para generar empleo en el país. Hay dos variables planteadas desde el Ejecutivo: el empleo por horas y los contratos a plazo fijo. Ver más</p>	
<p>El equipo de Verónica Abad se limita a tres personas, elegidas por la Cancillería. Expreso La vicepresidenta de la República, Verónica Abad, podrá contar únicamente con tres colaboradores para cumplir la misión diplomática que le encomendó el presidente Daniel Noboa en Israel. Ver más</p>	
<p>‘Gobierno lo que hará es acumular atrasos, creo que parte de los sueldos del sector público de diciembre se pagarán en enero’. El Universo Jaime Carrera, secretario ejecutivo del Observatorio de la Política Fiscal (OPF), hace una evaluación de cómo el Gobierno cerrará el año y las posibilidades de financiamiento para el 2024. Esto, considerando que existen profundos problemas de liquidez y atrasos acumulados por casi \$ 5.000 millones. El Ministerio de Economía. Ver más</p>	
<p>USD 2.230 millones cuestan los subsidios al diésel, gasolina y gas que Noboa quiere focalizar. Primicias Hasta el cierre de diciembre de 2023, Ecuador habrá destinado alrededor de USD 2.230 millones en subsidios a los combustibles importados. Ver más</p>	
<p>Los ecuatorianos esperan un mejor Ecuador en el 2024: Cristina Páez CEO de Ipsos Ecuador. La Hora Entramos a la última semana del año 2023. Un año en el que Ecuador enfrentó importantes desafíos, una elección seccional, un intento de juicio político al presidente Guillermo Lasso, la activación de la muerte cruzada, el adelanto de las elecciones presidenciales y hace apenas unos días la operación “Metástasis” que ha dejado en entredicho al maltrecho sistema judicial ecuatoriano. Estos hechos marcaron el año que finaliza. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 26 de diciembre 2023

<p>El Fenómeno de El Niño llegará con fuerza en 2024. La Hora Para que el fenómeno de El Niño, en Ecuador, no haya llegado con la intensidad esperada tuvo que aparecer otro fenómeno llamado Anticiclón del Pacífico. Este evento climático provoca que los fuertes vientos vuelvan las aguas cálidas y que las nubes que generan lluvias se queden en la zona fronteriza con Colombia, evitando que las aguas se desplacen por todo el Ecuador. Ver más</p>	
<p>Secretaría de Salud de Quito recomienda utilizar de mascarillas por incremento de contagios por Covid. Radio Pichincha La Secretaría de Salud Quito recomendó el uso de mascarillas para personas con síntomas respiratorios ante la circulación en la ciudad de la variante Pirola del virus SARS-CoV-2, causante de la Covid-19. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>Los narcochats. Roberto Aspiazu. El Universo El prefijo narco se pega a todo: políticos, jueces, fiscales, policías, abogados, periodistas y hasta modelos. También a los chats que revelan la empresa criminal que lideró el Patrón, el difunto Leandro Norero. Y al dinero que sirvió para orquestar a una pléyade de actores a fin de procurar su impunidad y la de sus protegidos. Ver más</p>	
<p>Volver a celebrar sin temor. Editorial. El Universo Las fiestas navideñas pasaron y familias y amistades se reunieron para pasar un momento ameno. Sin embargo, muchas cambiaron su dinámica por el temor a ser víctimas de la delincuencia. Uno de los males que aquejan a la sociedad ecuatoriana en estos momentos y que es su mayor preocupación. Ver más</p>	
<p>El Plan Fénix de los otros. SalvatorieFoti. La Hora A pesar de que el gobierno nos habla de un Plan Fénix, la verdad es que los ciudadanos seguimos viviendo en zozobra, con asaltos, sicariatos, extorsiones y secuestros que persisten en el país. Ecuador hoy resulta invivible debido a la grave y solapada traición política. Ver más</p>	
<p>¿Qué hace falta para eliminar los combustibles fósiles?. Nikki Reisch. La Hora En medio de olas de calor sin precedentes, fenómenos meteorológicos extremos cada vez más intensos y costosos, y advertencias cada vez más terribles de que el cambio climático nos está matando literalmente, los llamamientos para abandonar los combustibles fósiles se hacen cada vez más fuertes. Pero la industria de los combustibles fósiles está redoblando la apuesta con inversiones. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Situación económica del país. Ecuavisa</p>	
<p>Inclusión económica del país. Ecuavisa</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 26 de diciembre 2023

<p>Decomiso de armas en Manabí. Tc Televisión.</p>	
<p>Análisis político de Willman Terán acusados de omisión. Tc Televisión.</p>	
<p>Ley económica y formas de pago con la finalidad de evitar el lavado de dinero. Tc Televisión.</p>	